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休學體驗工作 尋找未來路向

新聞撮要
由港大合辦的港怡醫院開業僅3個
多月，6B樓層一間無人入住的病房
在上月底被證實發現霉菌。港怡醫
院已全面封閉該樓層，兩名曾於上
月入住6B樓層其他病房的病人，其
支氣管肺泡灌洗樣本被發現有霉
菌，香港大學醫療系統發聲明指，
兩人現時情況穩定並已出院。
節自︰《病人體內霉菌 與病房菌

不同類》，香港《文匯報》，
2017-7-6

持份者觀點
1. 衛生署︰經審視初步資料後，以
上情況並不屬醫療風險事件或重
要風險事件，至今亦未有接獲港

怡醫院通報任何懷疑傳染病爆發
的個案。

2. 港大醫學院微生物學系講座教授
袁國勇︰霉菌沒有在病房積聚，
只因部分新大樓使用率不高，偶
然出現霉菌實屬正常，認為醫院
並無霉菌爆發或交叉感染的跡
象，但會採集更多環境樣本作化
驗。

多角度思考
1. 霉菌會對人體有什麼影響？
2. 有評論認為霉菌出現代表港怡醫

院的衛生不理想，並有人認為
「新大樓使用率不高，偶然出現
霉菌實屬正常」，你較認同哪個
說法？

新聞撮要
為重用電動車退役電池廣納創新
及實際可行的建議，環境局早前首
次舉辦「電動車退役電池重用國際
大賽」，嘉許各個參賽隊伍的創新
意念和團隊精神。港燈團隊將電動
車退役電池納入作為在蒲台島擬建
太陽能發電系統之一部分的方案，
組成一個「混合式電池」儲電系
統，及把退役電池改裝成為一個獨
立後備電源，在比賽中勇奪冠、季
軍。
■節自︰《電動車舊電池變發電

後備系統》，香港《文匯報》，
2017-7-1

持份者觀點

1. 冠軍隊伍︰構思始於港燈正研究
在蒲台島安裝太陽能發電系統，
為島上現有居民提供輔助供電，
以減輕對現有柴油發電機的依
賴，有關計劃需要大量電池以用
作儲存太陽能所生產的電力。

2. 季軍團隊︰正着手研究如何把電
動車退役電池應用於配電系統之
內，以減少電壓驟降對市民帶來
的影響，進一步提升港燈的供電
可靠度。

多角度思考
1. 電動車退役電池還有什麼方法可

以循環再用？
2. 除了電池外，還有什麼電動車配

件可以循環再用？

新聞撮要
中國駐印度大使羅照輝上周接受印度媒

體專訪時指出，印軍首次越過已定邊界，
侵入中國領土，形成兩軍近距離對峙，嚴峻
形勢至今仍未緩解，令他深感擔憂。
■節自︰《邊界對峙持續 首現嚴重事

態》，香港《文匯報》，2017-7-6

持份者觀點
1. 羅照輝︰印度現在明確提出錫金段並未
劃定，稱上述條約只是提供了這段「邊
界走向的基礎」。這是否認歷史界約，

將給中印邊境管控及兩國關係埋下更大
的隱患。

2. 中國外交部發言人耿爽︰此次印軍非法
進入中印邊界錫金段已定邊界中方一
側，性質非常嚴重。中方通過外交和邊
防會晤渠道向印方提出嚴正交涉。

多角度思考
1. 中印邊界問題為什麼會出現？這對中印

關係有什麼影響？
2. 有人認為今次兩軍對峙將影響地區局勢

穩定，你認同嗎？

邊界兩軍對峙 中印局勢嚴峻
現 代 中 國

電動車舊電池「轉行」做後備

港怡病房含菌 新建築屬正常

「慰安婦」再申遺 多國分享證據

新聞撮要
日軍「慰安婦」問題學術研討會上周在

江蘇南京利濟巷慰安所舊址陳列館召開，
來自中外多個國家和地區的「慰安婦」問
題研究專家分享了新發現的證據及研究成
果，並商討共同推動「慰安婦」檔案在今
年9月成功申報「世界記憶名錄」。
■節自︰《中外共商「慰安婦」檔案再

「 申 遺 」 》 ， 香 港 《 文 匯 報 》 ，
2017-7-6

持份者觀點
1. 韓國梨花女子大學教授、「慰安婦的聲
音」聯合申遺國際事務局負責人申蕙
秀︰為了成功「申遺」，韓國、荷蘭、
菲律賓、印尼、東帝汶等受害國家和地
區，以及加害國日本的民間團體，通過
一年半的共同合作，整理了很多資料，
並在去年5月31日向聯合國教科文組織
提出了申請。

2. 日本福岡西南學院大學教授木村公一︰
人是有錯誤的，對於錯誤，應進行悔過
後重生。「慰安婦」問題是日軍犯下的
嚴重罪行，這是一把頂在我們頭上的達
摩克利斯之劍，我們要與忘卻的行為作
鬥爭。

3. 中國「慰安婦」問題研究中心主任、南
京利濟巷慰安所舊址陳列館特聘館長蘇
智良︰在2015年「申遺」失敗的基礎
上，根據聯合國教科文組織的建議，中
外多個國家和地區聯合對「慰安婦」檔
案「申遺」，而且新增了很多證據，因
此這次成功「申遺」的可能性比上一次
要大很多。

多角度思考
1. 為何要把「慰安婦」檔案申報「世界記
憶名錄」？這樣有什麼好處？

2. 有意見認為日本政府將會阻礙「慰安
婦」檔案申遺，你認同嗎？

公 共 衛 生

■余慕帆

通 識 把 脈 電子廢物徵費 減少有害廢物

新聞撮要
中共中央總書記、國家主席、中央軍委

主席習近平6月29日乘坐專機抵達香港視
察，出席了多項活動，包括慶祝香港回歸
祖國20周年大會暨香港特別行政區第五屆
政府就職典禮，又會見各界人士，並視察
了香港文化建設、青少年教育和重要工程
項目，留港49小時後，在7月1日中午乘
專機離港返京。
■節自︰《49小時香江行 習主席展風

采》，香港《文匯報》，2017-7-2

持份者觀點
1. 國家主席習近平︰只要我們相信自己、
相信香港、相信國家……就一定能夠續
寫獅子山下發展新故事、繁榮新傳奇！

2. 中聯辦主任張曉明︰總結習主席此行，

以6方面概括此行的成果和意義：展示
對香港的關懷、體現對香港的支持、闡
明「一國兩制」方針不變、為「一國兩
制」面對的問題正本清源、為「一國兩
制」在香港的實踐指路引航、為香港加
油鼓勁。

3. 西九文化區管理局行政總裁栢志高︰習主
席視察香港第一站就來到西九文化區，讓
我們深受鼓舞。這顯示了他對西九文化區
以及香港文化創意產業的重視。

多角度思考
1. 習近平主席訪港後出席多個活動，你認

為最重要的是哪個？
2. 有評論認為習近平主席來香港發表多次

講話，表達了中央對落實「一國兩制」
的決心，你認同這個看法嗎？

習主席香江行 賀回歸20周年

星期二．通識博客/通識中國 星期四．通識文憑試摘星攻略星期三．中文星級學堂
．文江學海
．百科啟智

星期五．通識博客/通識中國
．文江學海星期一．通識博客（一周時事聚焦、通識把脈）

．通識博客/通識中國
．百搭通識

一周時事聚焦 知多點
習近平此次到港，出

席了多項活動，包括會
見香港特區政府官員及
各界人士、會見中央駐
港機構和主要中資機構
負責人、見證《興建香
港故宮文化博物館合作
協議》簽署、檢閱中國
人民解放軍駐港部隊、
視察元朗少年警訊永久
活動中心、出席慶祝香
港回歸祖國20周年大
會暨香港特別行政區第
五屆政府就職典禮、出
席《深化粵港澳合作推
進大灣區建設框架協
議》簽署儀式、視察港
珠澳大橋建設情況等。

以前，經常可以看見有人上門回收冷氣機
和洗衣機等大型電器。有些是無償，有些則
可獲得金錢。不過，現在情況逆轉，很多
大型零售店為客人處置舊電器時，都會向
顧客收取廢物處置費用。
其實，據環境保護署的網頁資料顯示，
該署一直積極推行廢電器電子產品生產者

責任計劃，環境保護署更在2005年2月得
到立法會的批准，在屯門環保園設立一所
廢電器電子產品處理及回收設施。有關回
收服務免費，已損壞或可重用的電器需保
持良好狀態，可操作的廢舊電器會轉贈有
需要人士重用，其餘的廢舊電器會經過除
毒、拆解和循環再造等工序，將物料循環

再造。
政府希望透過轉贈二手電器和廢電器電

子產品生產者責任計劃，減少固體和有害
廢物，提高市民對妥善處理電器電子廢物
重要性的認識，保護環境。但有市民為了
不同原因，仍然隨意把電器丟在屋苑的公
眾地方，以下是探究問題的一些方向。

個 人 成 長 與 人 際 關 係

能 源 科 技 與 環 境

一周時事聚焦

1. 什麼是廢電器電子產品生產者責任計劃？
2. 試舉出市民隨意丟棄電器和電子產品的原
因。（例如︰避免繳付廢物處置費用、不
知道廢電器電子產品生產者責任計劃的推
行和預約回收電器時間太長等。）

3. 評估廢電器電子產品生產者責任計劃的成
效。(例如︰針對性、可行性等等)

4. 建議政府有效減少廢電器電子產品的方
法。（例如︰教育、推行源頭減費、徵稅
等等）

建議探究問題︰

全 球 化

-

今
日
香
港

-

新聞撮要
香港青年協會主辦了「恒生青年就業導

航GPS 計劃」，為中學生提供另一個選
擇，休學一年，體驗實際工作狀況。
■節自︰《休學體驗工作 助學生覓出

路》，香港《文匯報》，2017-7-6

持份者觀點
1. 青年協會督導主任黃秀儀︰很多中學生
都會在學業上遇上「瓶頸位」，而一年

的休學可以讓他們有機會尋找自己未來
的方向，有一個緩衝期「停一停，諗一
諗」，亦希望學生知道除了讀書，還有
其他出路。

2. 學生Christina︰休學一年是一個「好大
的決定」，只花了兩星期，便找到了籌
款大使的工作，她認為這一年讓她變得
開朗，亦更加了解自己，認清自己目
標。

3. 學生Steven︰現時在壽司店工作，在工

作中學到了隨機應變，自己亦變得外
向，與家人關係更得以改善。

多角度思考
1. 有人認為休學一年來體驗工作，有利學

生找到未來的發展路向，你同意這個說
法嗎？

2. 有評論指休學可以令學生知道除了讀書
之外，還有其他出路，你認為此說當
否，試加以說明。

■■習近平和夫人彭麗媛早前抵港習近平和夫人彭麗媛早前抵港。。 資料圖片資料圖片

■■是次爭議已持續數星期是次爭議已持續數星期，，圖為印度邊防人圖為印度邊防人
員在中印邊界錫金段越過兩國承認的邊界線員在中印邊界錫金段越過兩國承認的邊界線
進入中國境內進入中國境內。。 資料圖片資料圖片

■■港怡醫院港怡醫院 資料圖片資料圖片

■■首爾日本大使館前的日軍首爾日本大使館前的日軍「「慰安婦慰安婦」」少女少女
像像。。 資料圖片資料圖片


